

La carrera en la derecha por afianzar nexos con Javier Milei

José Antonio Kast y Johannes Kaiser son quienes en la oposición se perfilan más próximos a las políticas y al estilo del mandatario argentino. Con vínculos más o menos cercanos, Kast ha compartido en instancias internacionales, y el hermano del diputado Kaiser, el economista Axel Kaiser, es de los orejeros económicos con mayor ascendencia en el libertario.



► El abanderado presidencial del Partido Republicano, José Antonio Kast, junto al Presidente de Argentina, Javier Milei.

Rocío Latorre y Pedro Rosas

Antes de ser electo Presidente de la República Argentina, se viralizó un registro de Javier Milei adelantando qué reparticiones del Estado se cerrarían en caso de llegar a la Casa Rosada. "Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, ¡afuera! (...). Ministerio de la Mujer, Género y Diversidad, ¡afuera!", decía el hoy mandatario trasandino. La puesta en escena de José Antonio Kast en su discurso de proclamación recordó en algo al video de Milei.

El líder republicano mencionó como un ejemplo a seguir lo hecho por el jefe de Estado de Argentina en materia de reducción del gasto fiscal. "En lo económico, vamos a aplicar una disciplina fiscal rigurosa, donde no vamos a gastar lo que no tenemos. Hemos visto como lo han hecho al otro lado de la cordillera. Aquí vamos a ser igual de drásticos con el gasto político", sostuvo.

Con los adherentes presentes, se generó una dinámica como la del tradicional programa *Sábado Gigante* y el "Chacal de la Trompeta": gritar "¡y fuera!" cada vez que el candidato mencionaba aspectos a quitar o a reducir de la administración estatal, como funcionarios, regulaciones ambientales para la inversión en el país, entre otros.

Ambos se han reunido en varias ocasiones. En 2023, en medio de una visita a Chile y cuando el mandatario argentino era todavía candidato, sostuvo un encuentro con el abanderado republicano. "Los argentinos tienen una oportunidad única para derrotar a la izquierda y elegir la libertad. El mayor de los éxitos a Javier Milei, un león que está haciendo historia. ¡Viva la libertad, carajo!", publicó Kast en sus redes sociales.

En junio del 2022, los dos ya se habían reunido con el hijo del expresidente de Brasil Jair Bolsonaro, Eduardo Bolsonaro, en medio de la tercera Conferencia de Acción Po-

lítica Conservadora (CPAC), organizada por el Instituto Conservador-Liberal. En esa oportunidad, Kast subió una foto de los tres con un mensaje: "¡Latinoamérica está en peligro! ¡Viva la libertad carajo!".

El encuentro más reciente fue durante el año pasado en el marco de una nueva versión de la CPAC, en Brasil. En esa cita, además, sostuvieron algunas reuniones con ministros y subsecretarios del gobierno argentino.

En todo caso, en el partido aseguran que, si bien existe claramente afinidad y un fuerte vínculo entre ambos proyectos, institucionalmente no hay mayor relación y que esta se reduce a la participación de ambos partidos en el Foro Madrid, organización anticomunista fundada en 2020.

Así, también, reconocen que tanto Kast como otros dirigentes y parlamentarios del partido sostienen de forma seguida contactos con diputados y senadores del parti-

do de Milei, La Libertad Avanza.

Reflejo de la cercanía entre el Partido Republicano y Milei, dicen, fue la polémica que a fin de año enfrentó al Presidente Gabriel Boric con su par argentino. Allí, tras las declaraciones del ministro de Economía, Luis Caputo -en las que calificó al Mandatario como un "comunista que los está por hundir"-, en republicanos no dudaron en respaldar sus dichos.

Lo anterior, explican, tiene una historia. Y es que, justamente, el viceministro de Economía de Argentina, José Luis Daza -mano derecha de Caputo-, en 2021 fue el asesor económico de Kast en plena campaña presidencial.

En el caso del diputado Johannes Kaiser (del Partido Nacional Libertario, en formación) -sindicado hace algunos días como el "Milei chileno" por la prensa trasandina- ha dicho no ser cercano a Milei. En sus palabras, en entrevista con *La Tercera*, señaló que "no es que yo sea cercano a Milei, yo defiendo los mismos principios de reducción de tamaño del Estado que se están aplicando ahora en Argentina, pero que fueron los mismos que se aplicaron acá, en Estados Unidos y en Inglaterra. Ese es el modelo que nosotros implementamos en los 80, el que nos hizo grandes, que nos sacó de la depresión económica y permitió un crecimiento económico del 10%".

Pese a la coincidencia de ideas, en su colectividad afirman que no hay un vínculo institucional con el gobierno de Javier Milei o con su partido.

Sin embargo, su hermano, el economista Axel Kaiser sí tiene una fuerte ascendencia en el jefe de Estado. Es uno de los chilenos más cercanos al mandatario y subdirector de la Fundación Faro, think tank libertario fundado en el país vecino. En su calidad de subdirector, viaja continuamente a Argentina y se reúne periódicamente con Milei.

Hace algunas semanas, el economista comentó a este medio que "mi hermano Johannes encarnaría mejor un gobierno libertario que Matthei y que Kast".

Y aunque en estilo político la abanderada presidencial de la UDI y RN, Evelyn Matthei, se ha mostrado más distante a lo que encarna Javier Milei, sí ha mostrado interés por las políticas económicas implementadas durante el año de administración y cómo se logró en ese período tener números azules de superávit fiscal.

Ha seguido de cerca, afirman, las políticas implementadas por José Luis Daza. El viceministro de Economía de Milei mantiene cercanía tanto con Evelyn Matthei como con José Antonio Kast. De hecho, la candidata presidencial ha hecho alusión a las conversaciones que han sostenido.

En agosto pasado, la exalcaldesa lideró un viaje con algunos de los candidatos a alcaldes y gobernadores de Chile Vamos para reunirse con la ministra de Seguridad de Milei, Patricia Bullrich. Y en noviembre, los equipos de comunicaciones de la candidata sostuvieron una reunión con los asesores de Milei en la materia. ●